

**SAGARPA**

SECRETARÍA DE AGRICULTURA,  
GANADERÍA, DESARROLLO RURAL  
PESCA Y ALIMENTACIÓN



---

**INFORMACIÓN GENERAL  
OPINIÓN  
CARTONES**

LLAMA A DESTERRAR EL ODIO EN NOMBRE DE LA RELIGIÓN O LA NACIONALIDAD

# Malala rechaza el muro y la política migratoria de Trump

El titular del Ejecutivo federal recibió a la activista paquistaní en Los Pinos, con la que se comprometió a trabajar por el empoderamiento de las mujeres y la educación infantil

Carolina Rivera  
y Daniel Venegas/México

Con un mensaje de paz, amor y armonía, Malala Yousafzai rechazó la política antinmigrante que el presidente Donald Trump ha promovido y que pretende extender con la construcción de un muro fronterizo entre México y Estados Unidos.

Durante su presentación en el Tec de Monterrey, la premio Nobel de la Paz condenó el odio en nombre de la religión, la nacionalidad o del color de piel; al considerarlo un sentimiento, no solo inaceptable, sino que debe desterrarse por completo.

Malala cuestionó que existan personas en algunos países "tan ignorantes y tan duras en sus políticas y en sus comentarios sobre los inmigrantes", y criticó que no intenten entender el sufrimiento de estas personas por lo que enfrentan.

"La gente no ha dejado sus países por razones fáciles, estas son razones muy difíciles para los que se van de su país, hay guerras y conflictos en marcha, su vida está en peligro, no son capaces de ir a la escuela, no están seguros y todo el mundo se merece el derecho de estar seguro y merecen el derecho a recibir educación, a vivir su vida, es el derecho de todo ser humano", dijo.

En este sentido destacó la importancia de pensar en los demás como una comunidad, sin importar las

diferencias culturales, de color o de fe; ya que la diversidad nos hace la vida más bella y eso es algo que debemos respetar.

Con tan solo 20 años de edad, Malala manifestó su intención de continuar con la promoción de su mensaje de educación para todos y el empoderamiento de la mujer, un tema que, dijo, planteó al presidente Enrique Peña Nieto durante el encuentro que sostuvieron.

"He oído hablar de muchos niños de América Latina que son desplazados, que se han convertido en refugiados a causa de conflictos, por lo que mi primera misión es hacer promoción, hacer campaña a favor de ellos para llevar estos temas a los líderes mundiales y hoy me he reunido con el Presidente de México y destaque esta cuestión, y su respuesta fue muy positiva".

## Un aliado

En el encuentro de ayer en Los Pinos, el presidente Enrique Peña Nieto reconoció a Malala como "como una gran referente en el mundo".

El mandatario dijo a Malala que tenga la seguridad de que su voz "va a llegar a lugares recónditos de la geografía mundial, a lugares donde todavía hay resistencias para generar igualdad entre niñas y niños, y oportunidad de educación para todos".

Peña se comprometió con la Fundación Malala para trabajar por el empoderamiento de las mujeres y dijo que en esa misión "tienen ustedes en México a un aliado".

También compartió las medidas que ha tomado el gobierno de México en favor de la educación de las niñas y los niños, y de la igualdad de derechos.

Se dijo honrado de recibir a Malala en Los Pinos y la felicitó por "ser una gran luchadora en favor del derecho a la educación de las niñas y de los niños", y por el valor con el que ha asumido la defensa de esa causa, incluso a riesgo de su propia vida. **M**

■ Hoy enviará el documento al Congreso de la Unión

# Este sábado emite Peña Nieto mensaje por el quinto Informe

■ ROSA ELVIRA VARGAS

Ante unos mil 500 invitados a Palacio Nacional, el presidente Enrique Peña Nieto dirigirá mañana un mensaje con motivo del quinto Informe de gobierno. Hoy por la tarde enviará el documento al Congreso

El septiembre de 2018, cuando acuda por última vez a informar del estado que guarda la administración pública, ya se conocerá el nombre de su sucesor.

De ahí, y con el afán de hacer la más palmaria demostración de avances, la estrategia de profusa difusión de las acciones del gobierno federal diseñada para esta ocasión: mensajes transmitidos en todos los medios electrónicos y redes sociales, desplegados en los impresos y una página electrónica diseñada exclusivamente con referentes estadísticos, gráficos y explicativos, entre otros recursos, se han dispuesto para este penúltimo Informe.

El año pasado, con la imprevista de la accidentada visita a Los Pinos, un día antes, del entonces candidato **Donald Trump**, Peña Nieto ensayó un método insólito para transmitir su mensaje. Convocó a un encuentro con jóvenes de todo el país y diversas ocupaciones para sostener un diálogo nocturno en Palacio Nacional y con ellos abordó temas incluso más allá de la exposición de las políticas de gobierno.

El mismo día, encaró las críticas y asumió la responsabilidad

por la decisión de haber recibido al empresario republicano. Una de las primeras consecuencias de ese hecho ocurrió sólo una semana después con la salida de Luis Videgaray Caso de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Cuatro meses después, lo nombró al frente de la cancillería

Con el triunfo del republicano y su empeñamiento de construir un **muro** a lo largo de la **frontera** sur de **Estados Unidos** y reclamar a México el pago del mismo, el gobierno de Peña Nieto inició una complicada relación con la Casa Blanca a finales de enero de este año.

A partir de ahí las relaciones bilaterales se han llevado más en el plano de los encuentros entre funcionarios de los respectivos gabinetes, si bien ambos presidentes se vieron en Alemania a finales de junio pasado.

Al inicio del año, en el plano interno, el gobierno federal encaró la inconformidad generalizada ante su decisión de aumentar, y posteriormente liberalizar, el precio de las gasolinas. A propósito de esta medida hubo brotes de desorden y saqueos en varias partes del país.

Ante un panorama que el propio presidente Peña asumía como incierto y preocupante, convocó a los sectores productivos y sociales a suscribir un Acuerdo para el Fortalecimiento Económico y la Protección de la Economía Familiar.

De este instrumento han de-

rivado medidas de contención y de búsqueda de estabilidad de precios en bienes y servicios. Y es a éste, así como las reformas económicas y a una disciplina en materia de finanzas públicas, que el gobierno federal atribuye hoy un panorama de estabilidad económica y crecimiento.

Sin embargo, si bien se reporta en el sexenio una creación de fuentes de empleo que se ubica en 3 millones, la inflación a julio llegó a 6.44 por ciento, frente a una meta diseñada por el Banco de México de 3 puntos. El año pasado ese indicador fue de 2.3 por ciento, la más baja en la historia del país desde que se tiene registro.

En tanto, la deuda pública equivale hoy a más de 50 por ciento del producto interno bruto (PIB), con un total de 9 billones 268 mil 485 millones de pesos, mientras que en diciembre de 2012 el total de las obligaciones crediticias del sector público era de 5 billones 890 mil 846 millones de pesos.

Así, este sábado, acompañado por los integrantes de su gabinete y representantes de sectores sociales, empresariales y políticos de diversas procedencias, incluidos los gobernadores, Peña Nieto hará un balance de su trabajo en el último año y trazará lo que se propone acometer en el último tramo de su sexenio.

Tras esa ceremonia, partirá a una gira por dos ciudades de China: Xiamen y Hangzhou. Regresará a México el miércoles 6.



**PRI, PVEM, PRD Y PT LO RESPALDAN**

# Cordero, jefe del Senado; pierde Anaya

**En la negociación liderada por Emilio Gamboa, el exsecretario de Hacienda ganó la presidencia de la cámara y el PRI consigue apoyo para Fiscalía General**

**POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA**

Con el apoyo de las bancadas del PRI, del Partido Verde, del PRD y del PT, siete panistas derrotaron anoche a su dirigente nacional, Ricardo Anaya, para que Ernesto Cordero asumiera la presidencia del Senado y Octavio Pedroza, la vicepresidencia que tenía el anayista Jorge Luis Preciado.

Fueron diez horas continuas de negociación encabezadas por Emilio Gamboa Patrón, coordinador de los se-

nadores del PRI, quien se convirtió ayer en el presidente de la Junta de Coordinación Política.

Horas que generaron diversos momentos de tensión, como las amenazas y acusaciones lanzadas por Fernando Herrera a Ernesto Cordero sobre que, a cambio de su triunfo, apoyará al PRI para destrabar la designación del fiscal General de la República.

En el PAN, la victoria de Cordero, respaldada por Jor-

ge Luis Lavalle, Salvador Vega Casillas, Javier Lozano, Roberto Gil, Octavio Pedroza y Sonia Mendoza, también generó una fractura en el otrora grupo compacto de los calderonistas.

La elección de Cordero fue parte de un acuerdo integral: el PRD logró una vicepresidencia extra; el PT, el Instituto Belisario Domínguez, y el PRI, con su aliado el Partido Verde, tiene los votos necesarios para las reformas y los nombramientos pendientes, como el fiscal general.

## PANISTAS DERROTAN A ANAYA

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 4  
\$ 116820.00  
Tam: 1062 cm2

# Sorprende Cordero; presidirá el Senado

**El priista Emilio Gamboa logra sacar los consensos; el coordinador del PAN, Fernando Herrera, reclama traición**

**POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA**

*leticia.robles@gtmm.com.mx*

Con el voto de 93.9% de los senadores que ayer se dieron cita en el pleno del Senado, siete panistas derrotaron anoche a su presidente nacional, Ricardo Anaya, porque lograron el respaldo del PRI, PT, PRD y Verde para que Ernesto Cordero se convirtiera en el presidente de la Mesa Directiva, y Octavio Pedroza desplazara a Jorge Luis Preciado como vicepresidente, en contra de la disposición anayista.

"Este es un atropello; esta es una vergüenza. Ya vimos quiénes son los traidores que le han dado la espalda al pueblo de México. Negociando a las espaldas, traicionando la confianza de millones de mexicanos. ¡Adelante! Hagan lo que quieran. No lo podrán hacer con México", lanzó el coordinador de los senadores del PAN, Fernando Herrera, quien una vez consumado el triunfo de Cordero, entró a gritos al salón de plenos para exigir la palabra y generar un momento de caos, porque sus gritos generaron más gritos por parte de los senadores que respaldaron a Cordero.

De acuerdo con panistas, la designación de Cordero destrabará el nombramiento del fiscal general.

"Lamento que pueda más la cartera que la camiseta,

que no se han dado cuenta que sigan pensando que son gobierno y que son parte de este gobierno de Peña Nieto, que deben traicionar al PAN y votar con la bancada del PRI. Y te hablo a ti Cordero, Lozano, Lavalle, Roberto Gil. Es lamentable que mientras 30 compañeros tengan la lastimosa necesidad de lastimar su dignidad para darle los votos suficientes para que sean nuevamente el presidente del Senado; vergüenza asuma vicepresidente", lanzó, por su parte, el desplazado Jorge Luis Preciado.

Pero el triunfo de Ernesto Cordero, que estuvo respaldado por Jorge Luis Lavalle, Salvador Vega Casillas, Javier Lozano, Roberto Gil, también generó una fractura entre el otrora grupo compacto de los calderonistas, pues la tlaxcalteca Adriana Dávila rompió con el grupo, una vez que no recibió el respaldo para convertirse en la presidenta de la Mesa Directiva. Pero los mismos votos permitieron que Octavio Pedroza y Sonia Mendoza se mantuvieran en la Mesa Directiva; uno como vicepresidente y la otra como secretaria.

## EL ARTÍFICE

Fueron 10 horas continuas de negociación encabezadas por Emilio Gamboa Patrón, coordinador de los senadores del

PRI, quien se convirtió ayer en el presidente de la Junta de Coordinación Política; 10 horas que generaron tensión y que llevaron a diversos cambios en las propuestas para presidir la Mesa Directiva.

La mañana de ayer jueves, el consenso estaba con la priista Graciela Ortiz; sin embargo, la decisión de Emilio Gamboa de privilegiar los consensos y los equilibrios llevó a poner la Mesa Directiva a disposición del PAN, luego de reunirse con el grupo que acompañó en todo momento a Cordero, y aunque trató de conseguir el respaldo de todo

el panismo, encabezado por Fernando Herrera, no lo logró.

Herrera, de acuerdo con el relato de los senadores que vivieron la negociación, vetó a Ernesto Cordero y propuso que Jorge Luis Preciado, nombrado por Ricardo Anaya como vicepresidente de la Mesa Directiva, fuera presidente; de inmediato fue rechazado; después, propuso que los primeros seis meses la presidiera Laura Rojas y los otros Adriana Dávila.

Pero por votación unánime, los senadores del PRI rechazaron la fórmula panista y así se le comunicó Emilio Gam-

Continúa en siguiente hoja

boa a Fernando Herrera y a las propias senadoras, quienes le reprocharon la decisión. Sin embargo, momentos después Herrera salió a dar una conferencia para anunciar que la propuesta del PAN era sólo Laura Rojas y Adriana Dávila, pero que el PRI vetó por ser mujeres.

Durante dos horas fue imposible lograr el acuerdo. El PRI y el grupo de Cordero retomó su acuerdo original y con la más estricta secrecía, llegaron al pleno sin dar línea de quién era el elegido, pero cuando comenzaron a votar, fue evidente que sólo había un nombre en la boleta: Ernesto Cordero, cuyo nombramiento fue en una cédula separada del resto de los integrantes de la Mesa Directiva, con lo cual

se rompió la regla de una sola planilla completa.

Ayer fue un día histórico en el Senado, porque, por primera vez en su historia, llegó al límite la elección de su nueva Mesa Directiva, y no fue por consenso con la segunda fuerza política interna, y porque desde la tribuna, se escuchó la amenaza de Preciado contra Cordero, para que no se vuelva a parar en el grupo parlamentario del PAN y adelantarle que él se encargará de que no vuelva al PAN.

## REPARTICIÓN

Pero la elección de Ernesto Cordero fue parte de un acuerdo integral. El PRD logró una vicepresidencia extra; el Partido del Trabajo se quedó con el Instituto Belisario Domínguez y el PRI, con su aliado del Partido Verde, logró los votos que necesita para los nombramientos y reformas pendientes, entre ellos la Ley Orgánica de la nueva Fiscalía General y la posible permanencia de Raúl Cervantes, ahora como fiscal autónomo.

Adriana Dávila y Marcela Torres reprocharon al PRI la "misoginia política" al rechazarla y eso provocó que Carlos Puente, líder del Verde, e Hilda Flores, del PRI, revelaran que el PAN vetó a Mariana Gómez del Campo y a Pilar Ortega como posible presidenta del Senado, a pesar de que el PRI estaba dispuesto a

respaldarlas, porque esa fue la orden de Ricardo Anaya.

La versión fue confirmada por Gamboa Patrón, quien rechazó que él haya vetado a las dos mujeres propuestas por Fernando Herrera.

Destacó que Cordero es un hombre cabal acompañado de cuatro hombres y cuatro mujeres, lo que demuestra equilibrio de género: "no será acaso los intereses personales o pleitos internos lo que está afectando en este momento a Acción Nacional. Lamento mucho que en vez de venir a

presentar su propuesta lo hayan hecho a través de los medios de comunicación".

Reveló que fue Cordero quien le informó que iba a inscribirse; que él no se lo pidió y le dio una opinión: "sigue actuando como siempre lo has hecho".

Luis Miguel Barbosa habló por el PT y dijo que estuvo en contra de que el PRI tuviera los dos órganos de gobierno, como pretendía el PRI; "nosotros votamos por Ernesto Cordero, porque es un legislador de alto nivel y porque aporta mucho; no es un acto vergonzante; es un acto legítimo".

Fernando Herrera, Pilar Ortega, Rosario Guzmán, Salvador López Brito, Adriana Dávila, Silvia Garza, Laura Rojas, Ernesto Ruffo y Jorge Luis Preciado, quieren repudiaron a sus compañeros, a quienes identificaron como "priistas", aseguraron que no promoverán que se les aplique una sanción, porque la peor sanción es la vergüenza que vivirán ante la sociedad.

**MISOGINIA**  
Entre reclamos de "misoginia política" los panistas reclamaron al PRI; pero se develó que Anaya vetó a sus senadoras

**AMAGO**  
El panista Fernando Herrera amenazó a Ernesto Cordero de que "él se encargará de que no vuelva al PAN".

Continúa en siguiente hoja